

# 24 heures vélo !

## Le débarquement du Tour heure par heure



Du mardi 2 juillet à 14 heures au lendemain 17 h, le bord de mer cagnois et son centre-ville seront mobilisés pour la réception de la 5<sup>e</sup> étape du Tour de France. Retour sur l'ultime briefing en mairie

Les municipaux, pompiers, policiers, gendarmes, secouristes de la protection civile... Ils étaient tous sur le pont mardi dernier en mairie de Cagnes-sur-Mer. Avec une seule mission en tête : accueillir la 5<sup>e</sup> étape du Tour de France dans les meilleures dispositions, le 3 juillet prochain. Si la Métropole Nice Côte d'Azur a pris en charge tous les impératifs financiers de la candidature cagnoise, c'est en revanche aux autorités locales que reviennent les obligations du terrain. Sécuriser et privatéiser le tracé, bloquer certaines routes, changer le sens de circulation d'autres, organiser les secours, répondre aux besoins des organisateurs... Autant de casse-têtes à résoudre pour répondre au cahier des charges bien fourni entre le mardi 2 juillet à 14 heures et le lendemain, jour de l'étape, à 17 heures.

*faudrait d'ailleurs mettre une partie de la rue de l'Hôtel de ville à double sens pour faciliter l'accès au parking Jules-Ferry*, lance alors l'adjointe au tourisme, Marie-Ange Riger.

Toujours au sujet de parking, il faut savoir que le marché de La Villette sera lui aussi exceptionnellement fermé ce mercredi 3 juillet pour accueillir la Caravane du Tour, avant qu'elle ne traverse la ville.

### Alain Bernard sur le plateau de France TV

Pas un tracé pour les pompiers et les secouristes de la protection civile qui travailleront ce jour-là. Les premiers préfèrent être assurés que « les façades des immeubles du bord de mer restent accessibles » malgré le stationnement

des véhicules accrédités. Les seconds veillent à ce que « des espaces soient bien aménagés entre ces mêmes véhicules afin de pouvoir passer avec un brancard si besoin. »

À huit jours de l'événement, les secours sont déjà alertes.

Comme les services municipaux qui ont préparé le barriérage, la signalétique et les banderoles de décoration à installer. Les trous constatés sur le tracé à l'intérieur de l'hippodrome ont été bouchés, comme le dénivelé sur le rail du portail emprunté par les coureurs. Un portail qui sera également retiré pour le 3 juillet.

Au terme d'une heure et demie de réunion, tous les sujets sont traités. Comme, par exemple, les facilités d'accès et les aménagements d'horaires destinés aux ser-

vices techniques du plateau de l'émission « Village départ » de France TV, qui débutera à 12h45 avec Gérard Holtz et Alain Bernard comme invité. Ou l'inquiétude des riverains. « Excepté sur le tracé exact de la course, la police a reçu des consignes de souplesse en ce qui concerne la circulation des riverains sur le périmètre sécurisé », assure Gilbert Antomarchi. Ils pourront même aller chercher des proches à l'aéroport sans aucun souci si cela était d'actualité. « Plus fort encore, Marie-Ange Riger a même tenu à rassurer ceux qui ne s'intéresseraient pas du tout à cette grande fête cycliste. « Le cinéma Espace centre sera ouvert le jour de la course, de 15 h à 18 h 30. » Il faut penser à tout pour que la fête soit belle pour tous.

WILLIAM HUMBERSET

## Circulation et stationnement à respecter les 2 et 3 juillet

### Le stationnement sera interdit :

- sur le boulevard Kennedy, du 2 juillet à 14 h au 3 juillet à 17 h
- sur le parking gratuit de La Villette, du 2 juillet à 14 h au 3 juillet à 14 h
- sur la Promenade de la Plage, le 3 juillet de minuit à 17 h
- sur l'avenue de Nice, le 3 juillet de 3 h à 17 h
- sur l'allée des Bouleaux et la rue de la Foux, le 3 juillet de 3 h à 17 h
- sur tout le parcours de l'étape qui passe par la Promenade de l'hippodrome, l'avenue de Cannes, le boulevard Maréchal Juin, l'avenue Hôtel-des-Postes, l'avenue Frédéric-Mistral, l'avenue Renoir (à partir du square Cagnencq) et l'avenue de la Gare, le 3 juillet de 6 h à 14 h.
- sur la rue Bérenger, le 3 juillet de 6 h à 14 h
- sur l'avenue de l'Hôtel-de-Ville (sur les deux premières places à gauche), le 3 juillet de 6 h à 14 h.

### La circulation sera fermée :

- sur le boulevard Kennedy, du 2 juillet à 17 h au 3 juillet à 17 h
- sur l'avenue de Nice, le 3 juillet de 6 h à 14 h (entre le boulevard Maréchal-Juin et l'allée des Bouleaux / entre la rue Bir-Hakeim et l'allée des Bouleaux)
- sur la Promenade de la plage et la Prom' de l'hippodrome, le 3 juillet de 6 h à 17 h (entre le Pont du Loup et l'avenue Jean-Jaurès)
- sur le parcours, le 3 juillet de 8 h 30 à 12 h 30
- sur la sortie d'autoroute 47 de l'A8 dans le sens Cannes-Nice, le 3 juillet à partir de 9 heures.

### Une circulation fortement perturbée

Accueillir 198 coureurs et leur encadrement, le Village du Tour et sa Caravane ne s'improvise pas. Interdire le stationnement et la circulation dans les secteurs concernés par la course est la première des concessions à faire. Les polices nationale et municipale veilleront à ce que les arrêtés soient respectés (voir encadré). « L'autoroute reste la voie d'accès la plus fortement recommandée pour tous ceux qui veulent rallier notre ville en voiture. Pour le stationnement, deux cent cinquante places de parking supplémentaires ont été aménagées pour l'occasion », souligne Gilbert Antomarchi, l'adjoint aux sports de Cagnes-sur-Mer.

Fermées le jour de la course pour minimiser la circulation dans la ville, des crèches et des écoles ont été réquisitionnées pour ce stationnement extraordinaire. //



Le 15 juin dernier, plusieurs centaines de Cagnois ont inauguré le tracé de la cinquième étape du Tour de France dans la ville. Dans moins d'une semaine débarqueront les coureurs.

(Photo Philippe Lambert)